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ПРОЕКТ

ОМСКАЯ МОДЕЛЬ ООН
СТАЛА МЕЖДУНАРОДНОЙ 

В течение трех дней студенты ОмГУ и их коллеги из Новосибирска, Екатеринбурга, Тюмени, а также зарубежные 
гости из Египта, Армении и Мексики обсуждали важные вопросы мировой политики в рамках студенческой Моде-
ли ООН.
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УЧЕНЫЙ СОВЕТ

УЧЕНЫЙ СОВЕТ ПРОГОЛОСОВАЛ 
ЗА КАНДИДАТОВ НА ПОСТ РЕКТОРА

В конце февраля состоялось заседание Ученого совета 
ОмГУ. На нем был заслушан отчет ректора В. И. Струнина 
о деятельности университета в 2013 году, а также отчет 
об исполнении сметы доходов и расходов в минувшем 
году. Обсуждались также задачи развития учебно-мето-
дической работы в 2014 году; вопросы создания научно-
методического центра образовательного права юриди-

ческого факультета ОмГУ и создание дополнительных 
государственных аттестационных комиссий в 2014 году.

Одним из основных вопросов стало утверждение спи-
ска кандидатов на замещение должности ректора ОмГУ. 
В него по результатам открытого голосования вошли все 
пять подавших документы претендентов: А. В. Бутаков, 
Р. Г. Смелик, В. И. Струнин, Т. Ю. Стукен, А. В. Якуб.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

СТИПЕНДИАТЫ ФОНДА В. ПОТАНИНА
Всего две студентки ОмГУ – Анна 

Гутова с химического факультета 
и Ирина Ильиченко с юридическо-
го – стали обладателями именной 
стипендии Фонда В. Потанина!

Девушки прошли заочный и оч-
ный туры стипендиальной програм-
мы, которая в этом году рассчитана 
только на магистрантов. Напомним, 
что победителями заочного тура 
стали 30 магистрантов ОмГУ. И только 
двое прошли отбор и стали победите-
лями второго, очного этапа, прохо-
дившего в Екатеринбурге.

Анна и Ирина вошли в число 300 
российских студентов, которые будут 
получать именную стипендию Фонда. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ от всей души!Анна Гутова Ирина Ильиченко

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
МИХАИЛА ВАСИЛЬЕВИЧА 
ХОРОШЕВСКОГО  
С ЮБИЛЕЕМ!

Желаем Вам отменного здоровья, профессиональ-
ных успехов, оптимизма и стойкости в любых жизненных 
ситуациях, благополучия, добра и взаимопонимания 
с коллегами!
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40 ЛЕТ ОмГУ

ДОСТИЖЕНИЕ ГОДА – 2013:
ИТОГИ

В последний день февраля на Ученом совете состоялось голосование, по результатам которого впервые в исто-
рии университета будет вручена премия «Достижение года». 

В прошлом выпуске нашей газеты (№4 (794) 
от 25 февраля 2014 г.) мы писали об учредителе пре-
мии и о тех, кто номинировался на нее. В этот раз мы 
подводим итоги. Членам Ученого совета ОмГУ были 
представлены три кандидата, претендовавшие на пре-
мию в номинации «Вклад в развитие университета 
и региона». Ими стали профессор кафедры этнологии, 
антропологии, археологии и музеологии Т. Б. Смирнова, 
декан факультета международного бизнеса Ю. П. Дусь 
и заведующий кафедрой информационных систем 
В. А. Романьков. 

В номинации «Студенческая инициатива» были пред-
ставлены кандидатуры студентки факультета филологии и 
медиакоммуникаций Д. Соловьевой и аспиранта факуль-
тета компьютерных наук А. Коровянского. 

По результатам тайного голосования в номинации 
«Студенческая инициатива» с перевесом всего в два голо-
са победу одержал Алексей Коровянский, а в номинации 
«Вклад в развитие университета и региона» премия при-
суждена Виталию Анатольевичу Романькову.

Поздравляем победителей и желаем им новых творче-
ских и научных свершений на благо университета и региона!

ФАКУЛЬТЕТ

НА ПОЛТОРА ЧАСА В АМЕРИКУ!
Текст Елизаветы Баловой, Анны Тривер
Фото Елизаветы Баловой

На факультете международного бизнеса не бывает скучно! 4 марта в рамках проекта «Академия в Омске», орга-
низованного образовательным центром «Перспектива» и факультетом международного бизнеса ОмГУ, состоялась 
лекция «Двухсторонние рынки: за что дали Нобелевскую премию по экономике в 2012 году?» Прочитал ее – про-
фессор экономики, представитель Российской экономической школы, содиректор программы «Бакалавр экономи-
ки», директор офиса международных программ в Москве Андрей Сергеевич Бремзен. 

Лекция прошла на «ура»! На пол-
тора часа аудитория перенеслась 
из Омска в Америку, где ясно и 
на отличных примерах лектор рас-
сказал суть алгоритма Ллойда Шепли, 
получившего Нобелевскую премию 
по экономике в 2012 году. Кроме 
экономических мыслительных хитро-
сплетений, Андрей Бремзен поделился 
с нами интересными фактами амери-
канской системы образования: «Чтобы 
поступить в вуз, мало просто сдать 
ACT, то есть тамошние ЕГЭ. Там они без 
«Г» – благословение из Вашингтона 
не нужно. У колледжей есть свои пред-
почтения: наборы по гендерному или 
расовому балансу. Ну, или, может, вы 
отлично греблей занимаетесь!»

Ну, и в конце, на самой позитивной и 
жизнеутверждающей ноте, А. Бремзен 
пригласил студентов ОмГУ в Российскую 
экономическую школу, которая нахо-
дится в Москве. Поступить туда сложно, 
но зато «если хотите стать министром 
экономики, поступайте в РЭШ!», где за-
нятия ведут преподаватели из Америки 
или прошедшие стажировку в Америке 
и Европе. Есть бюджетные места (це-
лых 40!), для коммерческих студентов 
предоставляется кредит. Общежития 
тоже есть. Чтобы поступить, необхо-
димо сдавать экзамен по математике 
и английскому языку (только не ЕГЭ, 
а внутренний экзамен).

В общем, мы были в восторге и на се-
кунду захотели очутиться на ФМБ или 

на экономическом факультете, а лучше – 
в Российской школе экономики! 
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АПЛОДИСМЕНТЫ

АНСАМБЛЬ «ЗВОННИЦА»
ВЕРНУЛСЯ ИЗ ОЛИМПИЙСКОГО СОЧИ

Ефим Яковлев (источник: http://www.omsu.ru/news.php?id=5475)

В конце февраля фольклорный ансамбль «Звонница» Государственного Центра народного творчества, возглав-
ляет который профессор кафедры хорового дирижирования и сольного пения Ефим Аркин, вернулся из поездки 
в Сочи, где принимал участие в культурной программе Олимпийских Игр. 

Среди участников ансамбля было немало выпускни-
ков и студентов ОмГУ им. Ф.М. Достоевского. Во время 
своего недельного пребывания на сочинской земле 
участники «Звонницы» дали четыре получасовых концер-
та в Адлере, Дагомысе и Олимпийском Парке, а также вы-
ступили на большой сцене Олимпийского Парка в рамках 
концерта, посвященного закрытию Экспозиции регионов 
России. 

В концертах в «Олимпийском» наши земляки пред-
ставили фольклор Омского Прииртышья. Выступления 

прошли успешно и собрали большое число зрителей. 
То, что на концерты «Звонницы» приходило много слу-
шателей, немало удивило организаторов, ведь люди шли 
в Олимпийский парк, главным образом, на спортивные 
мероприятия и полюбоваться его архитектурой. Поэтому 
на выступления некоторых творческих коллективов зрите-
лей собиралось, мягко говоря, немного. После успешного 
финального выступления «Звонницы» на большой сцене 
Парка зрители подходили и благодарили участников 
за яркость, самобытность исполнения.

ФАКУЛЬТЕТ

ОМСКИЕ СТУДЕНТЫ РАССКАЗАЛИ
О ПТИЦАХ СВОИМ КАЗАХСТАНСКИМ КОЛЛЕГАМ

Ангелина Каменская

Хочу поделиться своими впечатлениями о мероприятии, участниками которого стали студенты химического фа-
культета направления «Экология и природопользование». Дело в том, что нашей группе посчастливилось принять 
участие в Международной научно-практической конференции «Успехи формирования и функционирования сети 
особо охраняемых природных территорий и изучение биоразнообразия».

Конференция проходила в городе Костанай в Казах-
стане. Нам предстояло выступить с докладами. У каж-
дого студента были свои личные работы, над которыми 
мы трудились, начиная с первого курса. Именно тогда, 
в 2013 году, под руководством д.б.н. профессора Сер-
гея Александровича Соловьёва мы проходили практику 
на особо охраняемой природной территории «Птичья га-
вань» (г. Омск). Занимались мониторингом птиц, подсчё-
том их численности. Я, например, работала и продолжаю 
работать с отрядом воробьинообразных птиц, моя одно-
группница занимается неворобьино образными. А также 
двое студентов нашей группы проводили исследования 
млекопитающих и земноводных. 

И вот, собрав свой собственный исследовательский 
материал, спустя год мы отправились на международную 
конференцию. Мы выступили достойно, показав свои зна-

ния. И нам удалось послушать доклады не только студен-
тов, но и докторов наук. Здесь были учёные из Оренбурга, 
Екатеринбурга, из городов Южного Казахстана. 

На конференции обсуждались многие важные и инте-
ресные вопросы. Мы узнали о новых заповедниках, о том 
как происходит функционирование ООПТ в различных 
регионах: представители регионов России и Казахстана 
рассказывали о флоре и фауне своей местности. 

Поездка в Костанай сыграла важную роль в нашем 
развитии и в развитии нашего направления обучения. 
Перед гостями Костанайского государственного педагоги-
ческого института открылись двери двух музеев: истори-
ческого и зоологического. Мы получили бесценный опыт 
выступления на конференции и огромное удовольствие 
от поездки. Мы благодарны казахстанскому институту 
за приглашение и гостеприимство.
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ПРОЕКТ

ОМСКАЯ МОДЕЛЬ ООН
СТАЛА МЕЖДУНАРОДНОЙ 

Текст Ирины Баловневой
Фото Анатолия Галюкшева 

В течение трех дней студенты ОмГУ и их коллеги из Новосибирска, Екатеринбурга, Тюмени, а также зарубежные 
гости из Египта, Армении и Мексики обсуждали важные вопросы мировой политики в рамках студенческой Моде-
ли ООН.

Открыли мероприятие декан 
исторического факультета А. В. Якуб и 
представитель МИД в Омске О. К. Бе-
логлазов. В своем приветственном 
слове декан истфака отметил, что 
модель ООН – это важная часть 
университетского учебного процес-
са – научно-практическая конферен-
ция, участники которой моделируют 
работу настоящей Организации Объ-
единенных Наций. «Особенно при-
ятно отметить, что нынешняя Модель 
стала международной, и в ее работе 
принимают участие не только россий-
ские студенты, но и гости  из-за рубе-
жа», – подчеркнул А.В. Якуб.

А руководитель представитель-
ства МИД РФ в Омске О.К. Белогла-
зов, выступивший перед участниками 
Модели с небольшой речью, сказал: 
«Для меня было очень лестным при-
нять такое предложение – выступить 
здесь и сегодня. И среди прочего 
хочется отметить, что на взгляд 
представительства министерства 
иностранных дел в Омске, это очень 
положительная практика. Мы счита-
ем, что проведение таких форумов, 
семинаров позволит улучшить сте-
пень знания и понимания практики и 
теории международных отношений».

Приветствовала собравшихся 
и Генеральный секретарь Омской 
международной модели ООН-2014 
студентка 5 курса исторического 
факультета ОмГУ Анастасия Мегидь. 
Она обратилась к участникам на двух 
языках – русском и английском, – 
обозначив важность взаимодействия 
студентов разных городов и даже 
стран в рамках такого рода меро-
приятий. 

Впечатлениями о мероприятии 
поделился и один из зарубежных 

гостей форума – Bahaa Tarek. Он при-
летел в Омск из Египта в рамках про-
граммы «Молодые и перспективные» 
молодежной организации AIESEC: 
«Мне очень нравится в России, в Ом-
ске, и я счастлив, что смог представ-
лять позицию своей страны на этом 
форуме. Рад, что все заседание 
Совбеза проходило только на англий-
ском языке – мне было понятно и 
легко общаться».

В течение трех дней в рамках 
форума работали четыре совета – 
экономический, социальный, совет 
безопасности и совет по правам 
человека. Руководствуясь Уставом 
ООН, различными международными 
документами, участники обсуждали 
глобальные вопросы, стоящие перед 
человечеством и обсуждали пути 
их решения. Основными темами для 
обсуждения стали: проблема призна-
ния геноцида в XIX–XX вв.; проблема 
дискриминации (она обсуждалась 
в трудовом, политическом и ген-
дерном аспектах); проблема ис-
пользования и приватизации водных 
ресурсов; а также проблемы кибер-
безопасности. 

По результатам работы советов 
была принята резолюция. 

Из резолюции Экономического и 
Социального Совета: «С удовлетворе-
нием рассмотрев доклад Генераль-
ного секретаря, выражая глубокую 
обеспокоенность в связи с состо-
янием водных ресурсов в мире, 
с сожалением отмечая неравенство 
в обеспечении доступа к услугам 
водоснабжения и нарастание напря-
жения в обществе, глубоко сожалея 
в связи с тяжелым социально-эко-
номическим положением стран, 
страдающих от недостатка пресной 

воды, будучи серьезно обеспокоен-
ным сложившейся ситуацией, Совет… 
подчеркивает важность предоставле-
ния помощи и призывает к созданию 
в рамках Экономического и Социаль-
ного Совета ООН Программы содей-
ствия и развития водоснабжения. 
Совет уполномочивает в рамках СРВ 
создать фонд реорганизации водных 
ресурсов, подконтрольный ЭКОСОС. 
Средства из Фонда идут на разработ-
ку и поставку технологий водоснаб-
жения в нуждающиеся в этом страны, 
поддержку уже существующих 
предприятий и программ по данному 
вопросу»…

Международная Модель ООН 
в Омске закончилась, но работать 
в мире, как выяснилось, еще есть 
над чем.
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АКАДЕМИЧЕСКАЯ МОБИЛЬНОСТЬ

ВЕРНУЛИСЬ ИЗ ШВЕЙЦАРИИ
СТУДЕНТЫ ФАКУЛЬТЕТА КОМПЬЮТЕРНЫХ НАУК

Текст Анны Тривер, Марии Ильиной

А вы знали, что студенты факультета компьютерных наук целых пять месяцев провели в Швейцарии? Артем 
Костылев, Анна Дукина и Елена Мацкевич коротко рассказали нам, как это было.

В соответствии с договором о сотрудничестве и 
обмене студентами (который был подписан в 2011 г.) 
трое студентов ОмГУ провели один учебный семестр 
в Высшей школе менеджмента (г. Невшатель, Швей-
цария). За это время ребятам пришлось прослушать 
довольно много курсов: по программированию баз 
данных, по сетевым сервисам и приложениям, по JAVA-
программированию, теории графов. Были также курсы 
введения в HTML, английский язык, ну и, конечно же, 
французский, который в Швейцарии является одним 
из официальных языков.

«С языком возникли некоторые трудности, – расска-
зывает Елена Мацкевич, – ведь все наши собеседники 
совсем не знали русского, поэтому пришлось нам учить 

их язык. И, хотя поначалу французский давался не очень 
хорошо, экзамены мы сдавали именно на нем! И удач-
но!» 

Кроме теоретических курсов, студенты ОмГУ работа-
ли над проектами, создавали сайты, знакомились с си-
стемой обучения в другой стране. В целом, как они сами 
уверяют, у них осталось только положительные впечат-
ления от Швейцарии, особенно запомнились первые 
дни, проведенные в этой замечательной стране, – когда 
все было ново, много свободного времени, достаточно 
возможностей посмотреть страну, а, значит, и много 
впечатлений.

«Если бы была возможность, я бы вновь повторил это 
увлекательное путешествие!» – уверен Артем Костылев.

ПРОЕКТ

«КИТАЙСКИЙ АНГЛИЙСКИЙ»
В ОМСКОЙ ШКОЛЕ
(в сокращении)

Виктор Власов
Фото предоставлено автором

В этом году Омский государственный университет стал активным участником международного проекта «Моло-
дые и перспективные», который реализуется молодежной организацией AIESEC. Впечатлениями от проекта делится 
его непосредственный участник – омский школьник. 

В декабре 2013 года Омский государственный универ-
ситет имени Ф.М. Достоевского, Департамент образова-
ния Администрации города Омска, молодёжная орга-
низация AIESEC выступили с инициативой проведения 
проекта под названием «Молодые и перспективные». 
Стать участниками проекта предложила директор нашей  
школы Л. П. Герман. Так в обычной общеобразователь-
ной школе сибирского города Омска в январе 2014 года 
появились удивительные волонтёры – парень и девушка 
из Китая. Целый месяц они посещали нашу школу с куль-
турно-образовательной миссией. Школьники получили 

возможность общения на английском языке и знакомства 
с культурой далёкого Китая. Для учеников, планирующих 
связать свою деятельность с изучением иностранного 
языка, это отличная возможность набраться опыта.

И, наконец-то, приходят в школу № 83 ребята – тоже 
школьники, но из Пекина. Вы-сокий и серьёзный парень 
в очках по имени Джордан (Жи Ван) и улыбчивая девушка 
Лили (Ли Бай). Оба с рюкзаками, украшенными красными 
иероглифами и кейсами с ноутбуками. Волна восхищения 
с первого этажа школы поднимается на третий. Все ребя-
та знают, что пришли интересные гости. Много желающих 
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поговорить с ними, спросить. Приготовлен для встречи 
кабинет с мультимедийной доской. Удивительный факт: 
даже те ребята, что на уроках не проявляют особого инте-
реса к изучению языка, с волонтёрами общаются активно.

Весь январь и половину февраля три раза в неделю 
ребята стойко посещают школу. Как выяснилось, работы 
у наших гостей не мало, Джордан и Лили работают ещё 
в двух близлежащих школах. Вот это да! И всё успевают! 

Уроки закончились, прозвенел звонок с последнего 
урока, но у кабинета, где состоится первая встреча боль-
шая группа желающих на неё попасть, почти вся старшая 
школа. Волонтёры работают, готовят материал к показу, 
настраивают технику. Я помогаю ребятам переносить 
в класс дополнительные стулья. 

Презентация начинается при полной тишине, хотя 
в классе человек 50. Лихо представляется Джордан, 
застенчиво рассказывает о себе Лили. С непривычки по-
нимать англоговорящего гостя трудновато, но вскоре слу-
шатели настраиваются. Что говорить, некоторые моменты 
истории могучего китайского государства я уточняю с по-
мощью спасительного «гугла». Почему китайский флаг 
красного цвета и почему китайцы народ молчаливый? 
Почему на олимпиаде в Сочи спортсмены из Гонконга 
представляют интересы лишь этого мегаполиса, а не 
страны целиком? Сколько религий на территории Китая и 
почему большинство китайцев атеисты. Строгие законы, 
десятичасовой рабочий день, множество праздников, 
средняя продолжительность жизни китайца и о многом 
другом гости отвечают охотно и со знанием дела. 

Первая встреча завершилась через полтора часа. 
Школьники не спеша покидают кабинет, обязательно лично 

прощаясь с гостями. Джордан и Лили устали, но держатся 
мужественно, улыбаются. Ребята отправляются домой. Жи-
вут они в принимающих семьях, которые согласились ими 
стать на всё время визита волонтёров. Благодаря тёплому 
приёму ребята довольно быстро адаптировались на новом 
месте. Джордан удивительно не прихотлив. Это вывод 
восьмиклассника Даурена в чьей семье проживает юно-
ша. Гостю очень понравился борщ, картошка с котлетами, 
пироги с курицей, чай с лимоном и какао. Гости одобрили 
и школьные угощения – еду из нашей школьной столовой. 
Джордану и Лили нравится обедать в школьной столовой. 
Они хвалят картофельное пюре и компот. У себя на родине 
едят в основном рис и рыбу, а тут, как выражается парень, 
картошки, мяса и вкусных напитков – очень много. 

…Месяц пролетел почти не заметно, встречи продол-
жались значительно больше запланированного време-
ни – двухчасовые презентации, на которых волонтёры 
поднимают интересные темы. Какие? Переполненность 
международного рынка анимэ-продукцией, сохранение 
собственных технологий на уровне национальной идеи 
(так называемая «не патентная возможность», доступная 
людям с высоким самосознанием), способы заработка 
средств, качества лидера… многое объяснённое в аудито-
рии, показанное на доске, боюсь, дойдёт до школьника 
не сразу. Но слушая грамотно заданные вопросы волон-
тёрам, всё-таки соглашаешься, что есть среди школьников 
люди размышляющие и уверенные в себе.

…Для младших классов Джордан и Лили готовятся 
отдельно. Маленькие дети – народ застенчивый и не-
уверенный. Но в игровой форме с музыкой и призами, 
заготовленными китайскими друзьями, встреча проходит 
динамично, я бы отметил, веселее, чем со старшекласс-
никами. Волонтёры придумывают игры, в которых детям 
нужно задавать вопросы и самим отвечать на них. Вспо-
минают пятиклассники на этом уроке загадки и песни, 
пользуются смекалкой. 

…Верю, что китайские англоговорящие друзья улетят 
на родину с восторгом от моей  страны. От родной школы 
и людей, встретившихся на пути… Спасибо классическому 
университету и молодёжной программе AIESEC за воз-
можность стать ближе друг к другу молодёжи разных 
стран. А дети взяли у волонтёров контакты, чтобы под-
держивать с ними связь и обменяться сделанными в шко-
ле фотографиями и презентациями.

Побольше бы таких увлекательных встреч в родной 
восемьдесят третьей школе!
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НАУЧНАЯ СФЕРА
В этой рубрике мы рассказываем о том, как развивается наука в ОмГУ, кто ее двигает и куда она движется. 

Мы говорим о тенденциях в мировой науке и о том, как в эти тенденции вписываются разработки наших ученых. 
Вы узнаете об ученых ОмГУ – опытных и начинающих, об их вкладе в научное знание региона, страны и мира. 

КЕЙС-КЛУБ В ОМСКЕ? 
ПОЧЕМУ БЫ И НЕТ!

Текст и фото Елизаветы Баловой

Героем нашей публикации стал молодой ученый, аспирант и препода-
вать кафедры менеджмента организации экономического факультета ОмГУ, 
основатель первого в Омске кейс-клуба Senior Case Club и один из номинан-
тов на премию «Достижение года-2013» Эдуард Филиппи. 

АспирАнтурА
Мне всегда нравилось препо-

давать: рассказывать людям что-то 
новое и полезное, объяснять и помо-
гать. Однако сейчас, если ты хочешь 
не только вести семинары, но и чи-
тать лекции, нужно иметь ученую сте-
пень. Поэтому я продолжил учиться. 
В принципе, в аспирантуре меня все 
устраивает, хотя бывают и сложности. 
Например, предполагается, что аспи-
рант не работает, максимум, ведет 
занятия и пишет свою кандидатскую. 
Но стипендия аспиранта ненамно-
го больше студенческой, в районе 
3000 рублей. На такие деньги вы-
живать сложно, поэтому многие, 
что логично было бы предположить, 
работают. Но занятия для аспирантов 
часто проходят в неудобное время, 
в самый разгар рабочего дня.

Senior CaSe Club 
Еще студентом я с ребятами 

(Александр Иванилов, Сергей Кисе-
лев, Александр Баландин, Анастасия 
Рогозина, Регина Морозан) участво-
вал во многих кейсовых чемпиона-
тах и играх (например, управление 
виртуальной компанией). Мы приоб-
ретали практические навыки, которых 
недостает во время учебы в универ-
ситете. Но для больших успехов нам 
не хватало того, что есть, к примеру, 
в Москве, в ВШЭ, или в Питере: кейс-
клубов, где участники могут делиться 
опытом, помогать друг другу, тем 
самым достигая больших результа-
тов. В Омске ничего подобного не 
было: разрозненные команды никак 
не общались друг с другом. Мы хотели 

создать группу, куда можно было бы 
собрать людей, готовых популяризи-
ровать кейсы и вовлекать еще больше 
участников. В 2013 году мы создали 
научное сообщество на базе факульте-
та международного бизнеса, где к нам 
отнеслись с пониманием. А поскольку 
почти все участники команды на тот 
момент были еще студентами, а на-
учным руководителем студенческого 
сообщества может быть лишь препо-
даватель или аспирант, то именно я 
(на тот момент аспирант первого года 
обучения) возглавил наш кейс-клуб.

У клуба уже много достижений: 
мы провели множество собраний 
и мастер-классов, организовали 
несколько собственных турниров. 
Члены нашего клуба выходили в фи-
налы и становились победителями 
кубков Changellenge – крупнейшей 
российской организации по проведе-
нию бизнес-кейсов. Кроме того, мы 
проводили мастер-классы на моло-
дежных форумах РИТМ, «Бизнес-
Fresh 2013», а также в рамках Школы 
Молодого Бизнесмена МИБИ.

И мы не думаем на этом оста-
навливаться! Скоро начинаем серию 
встреч с представителями первого 
курса, чтобы привлечь их к бизнес-
кейсам, да и просто к практико-ориен-
тированному обучению, продолжаем 
наши встречи и мастер-классы для 
членов кейс-клуба, а также в планах 
у нас проведение еще одного турнира.

плАны
Сегодня я являюсь специалистом 

по поддержке продаж и снабже-
ния департамента логистики ИКЕА, 

но много усилий прилагаю к тому, 
чтобы развиваться в компании. 
В перспективе хотел бы расти и стать 
руководителем. И для души препо-
давать в университете, рассказывать 
студентам о том, как в действитель-
ности ведется бизнес, помогать им 
получать столь необходимые, но 
вместе с тем столь редко получаемые 
на университетской скамье практиче-
ские навыки.

ВоспоминАния 
Интересных случаев в студенчестве 

было очень много. Приятно вспом-
нить посиделки на квартире одногруп-
пника по ночам, где мы практически 
всей группой пели под гитару, смотре-
ли фильмы, отмечали сданные сессии. 
На втором курсе (как раз начался 
мировой кризис 2008 года) нам дали 
задание составить антикризисную 
программу, в то время как даже госу-
дарство еще не успело эту самую про-
грамму подготовить. И очень приятно 
было позже в газетах читать о том, 
что очень многие меры, которые 
я указал в этой студенческой работе, 
были предложены Министерством 
экономики и реализованы на прак-
тике. Это было для меня практически 
комплиментом и доказывало опреде-
ленный уровень моей компетентности 
уже в тот момент.

Присоединиться к кейс-клубу 
можно Вконтакте: vk.com/seniorclub
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ВЫСТАВКА

ЮРТА КАК КОСМОС КОЧЕВНИКА
Николай Вестников

В феврале в Омске состоялось торжественное открытие выставки «Культура как космос. Юрта – космос кочевни-
ка». Экспозиция рассказывает о культуре казахов через созданную обстановку жилого комплекса юрты. 

Новая выставка разместилась 
в музее Омского филиала Института ар-
хеологии и этнографии Сибирского от-
деления РАН. Она посвящена 25-летию 
Сибирского центра казахской культуры 
«Молдiр». Именно активисты этого 
национально-культурного центра (ру-
ководитель А. Х. Жунусова) совместно 
с сотрудниками сектора исторического 
музееведения (заведующий сектором 
М. А. Корусенко) создали новую экс-
позицию в Музее народов Сибири ОФ 
ИАЭТ СО РАН. Наибольший вклад в соз-
дание экспозиции со стороны Омского 
филиала ИАЭТ СО РАН внесли Ш. К. Ах-
метова, А. Н. Блинова, Ю. В. Герасимов 
и М. Н. Тихомирова. 

Музей народов Сибири свою де-
ятельность начал с создания в 2010 г. 
первой экспозиции «Путями познания: 
история и культура народов Сибири 
в исследованиях ученых ОмГУ и Ом-
ского филиала Института археологии 
и этнографии СО РАН». Большую часть 
ее составили предметы из коллек-
ций Музея археологии и этнографии 
университета. В последующие годы 
в музее были открыты еще две вы-
ставки – «Живопись и графика омских 
художников из собрания Омского 
филиала Российского фонда культуры» 
(включала и этнографические сюжеты) 
и «Экспедиции ученых Омского филиа-
ла Института археологии и этнографии 
СО РАН: новые находки и открытия».

На презентации выставки народной 
культуры казахов присутствовали чле-
ны казахских национально-культурных 
организаций Омска и ряда сельских 
районов Омской области, представи-
тели областной и городской власти, 
ученые. Открыл экспозицию привет-
ственной речью заместитель предсе-
дателя президиума Омского научного 
центра СО РАН профессор В. А. Топчий. 
Затем перед собравшимися выступили 
директор ОФ ИАЭТ СО РАН, заведую-
щий кафедрой этнологии, антрополо-
гии, археологии и музеологии ОмГУ 
профессор Н. А. Томилов; консул Респу-
блики Казахстан в Омске Э. А. Кунаев; 
американский ученый, ныне директор 
Центра евразийских исследований 
Назарбаев Университета (Астана) про-
фессор Джон Шомберлайн; директор 
Омского благотворительного фонда 
«Наша родина – Сибирь» О. Д. Федя-
ева; член Союза художников России 
А. А. Шакенов и руководитель казах-
ского культурного центра Таврического 
района Омской области Н. Тасина. 
Во время открытия выставки состоялся 
небольшой концерт ансамбля дом-
бристов «Мерей» под руководством 
К. А. Абдрахманова из школы аула 
Коянбай Таврического района.

Затем присутствующие осмотрели 
казахскую юрту в натуральную величи-
ну с полным внутренним убранством, 
стенды с предметами декоративно-при-

кладного искусства казахов, книжную 
выставку научных трудов Омского 
филиала ИАЭТ СО РАН и ОмГУ и фотовы-
ставку о деятельности центра «Молдiр». 
Состоялся также просмотр видеофиль-
ма «Казахская юрта». Завершилось 
мероприятие казахским чаепитием. 

Это не первое совместное меро-
приятие Центра «Молдiр» и Омского 
филиала ИАЭТ СО РАН. В 2007 г. они 
провели Международную научно-
практическую конференцию «Казахи 
Омского Прииртышья», а в 2013 г. 
издали научно-популярную книгу 
Ш. К. Ахметовой «Орнамент души 
казахского народа». В мае 2014 г. со-
вместно с ОмГУ и Всемирной органи-
зацей казахов планируются провести 
Международную научно-практическую 
конференцию «Казахи в евразийском 
пространстве: история, культура и со-
циокультурные процессы». В планах 
совместной дея тельности центра 
«Молдiр» и Омского филиала ИАЭТ СО 
РАН – подготовка и издание сборника 
научных трудов по истории и этногра-
фии казахов Евразии. 

Фактически такое тесное сотруд-
ничество Омского филиала ИАЭТ СО 
РАН с общественной организацией 
«Молдiр» на протяжении многих лет 
является ярким подтверждением того, 
как много могут сделать для сохра-
нения и возрождения национальных 
культур российские ученые.

vk.com/om_univer
subscribe.ru/catalog/

media.news.omsunewsissuu.com/omsu_gazetaТВОЙ КОРПУС

ГАЗЕТА

ГДЕ НАС НАЙТИ, КАК НАС ПРОЧИТАТЬ
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АРОМАТ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ИСТОРИИ
В ТРУДАХ УЧЕНОГО А. Ф. ПАЛАШЕНКОВА

Тамара Мордкович

Держу в руках фолиант под на-
званием «Антология Омского крае-
ведения» (Министерство культуры 
Омской области, Омский государствен-
ный историко-краеведческий музей, 
Омское отделение Союза краеведов 
России). Главный редактор П. П. Вибе, 
Омск, 2013. Т. I. Палашенков А. Ф. Из-
бранные труды. Авторы-составители 
П. П. Вибе, Е. М. Бежан, О. В. Блинова. 
Омск : Омскбланкиздат, 742 с. : ил.

Даже при беглом прочтении тек-
стов убеждаешься, что опубликованная 
в одном сборнике информация способ-
ствует быстрейшему ознакомлению 
с этим уникальным материалом.

В разделе «Андрей Федорович Па-
лашенков», автором которого является 
доктор исторических наук П. П. Вибе, 
сделан краткий, но очень глубокий 
экскурс в историю Сибирского края 
и, в частности, дана оценка вклада 
А. Ф. Палашенкова в развитие крае-
ведения и музейного дела в Омском 
регионе, деятельность его названа 
феноменальной.

Статья М. В. Иванова, кандидата 
исторических наук, доцента Смолен-
ского института искусств «Следствен-
ное дело А. Ф. Палашенкова» дает 
ответ на многочисленные немые 
вопросы, недоумения по поводу 
жизненного периода Андрея Федо-
ровича с 1934 г. Оказалось, что и его 
не миновала пресловутая статья 58 
(«Контрреволюционная пропаганда»). 
Как и тысячам советских людей, ему 
пришлось испить горькую чашу неспра-
ведливости и беззакония в 1930-е гг.

Из очерка А. В. Ремизова, канди-
дата исторических наук «Подвижник 
краеведения» узнаем о первом увлече-
нии Андрея Палашенкова – собирании 
фольклора, именно в качестве фоль-
клориста и начал он свою научную де-
ятельность. В путешествиях по Украине 
его интерес распространился и на 
археолого-этнографические сюжеты. 
В 1922 г., окончив с отличием Москов-

ский археологический институт, он це-
ликом посвятил себя музейно-краевед-
ческой работе. Но в 1934 г. произошел 
крутой поворот в жизни увлеченного 
краеведа и общественного деятеля – 
арест, приговор, ссылка, КАРлаг.

С 1936 г. начинается другой этап 
жизни 50-летнего Андрея Федоровича, 
но уже в Сибири, где он занимается 
изучением Омского Прииртышья. 
Его заинтересовала палеонтология. 
Сведения о его находках легли в основу 
карт и стали ценным вкладом в науку.

Археологическая деятельность 
ученого известна узкому кругу специ-
алистов. Из книги при внимательном 
прочтении можно узнать о поездках, 
экспедициях, находках, записях, архео-
логических поисках, суждениях и выво-
дах собирателя древностей о памятни-
ках Таежного и Среднего Прииртышья. 
Краевед занимался не только учетом ар-
хеологических памятников, но и боролся 
с их уничтожением, обращая внимание 
руководителей области на их охрану.

Благодаря разделу «Избранные 
труды» А. Ф. Палашенкова мы пройдем-
ся по старому Омску, сельским районам, 
по участку Старого тракта, побываем 

в Комиссаровском саду, в местах пре-
бывания Ф. М. Достоевского, ученых 
и деятелей искусств. Посмотрим глазами 
автора, сквозь призму его личных субъ-
ективных описаний событий, его мо-
рально-этического, духовно-нравствен-
ного отношения к наследию прошлого и 
почувствуем аромат не только древней 
истории, но и современности бытия! 

В разделе «Омский краеведческий 
музей и его коллекции» показана скру-
пулезная работа А. Ф. Палашенкова как 
директора музея и все направления 
деятельности коллектива в тот период.

Раздел «Путевые заметки и очер-
ки» – украшение издания, а множество 
черно-белых фотографий и цветных 
иллюстраций дополняют зримо 
интереснейший калейдоскоп истории 
Омска, жизнедеятельности участников 
событий прошлого. 

Список публикаций А. Ф. Палашен-
кова дает возможность быстро отыскать 
нужную статью для аналитических 
исследований. Важным звеном книги, 
на мой взгляд, являются адаптирован-
ные пояснения, дополнения, примеча-
ния, исторические комментарии. 

Очень значимый раздел «Осно-
вание Омска», является источником 
для исследователей. Достоинство 
фундаментального издания в том, что 
это настоящий справочник, в текстах 
которого мы найдем простые и ясные 
ориентиры в культурологической 
сфере. В нашу информационную эпоху 
подобные книги – прикосновение 
к живой истории – необходимы специ-
алистам образования и науки, руко-
водителям различных министерств и 
ведомств, молодому поколению и тем, 
кто любит свой край, хочет больше 
о нем знать.

Огромный и благородный труд кол-
лектива ОГИКмузея – достойный по-
дарок всему сообществу и, в частности, 
ОмГУ им. Ф.М. Достоевского в честь 
его 40-летнего юбилея от талантливых 
выпускников исторического факуль-
тета, современных ученых с чувством 
исполненного гражданского долга.
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СТАЖИРОВКИ

IJP INTERNATIONALE 
JOURNALISTEN-PROGRAMME
СТИПЕНДИЯ ГРАФИНИ МАРИОН ДЁНХОФФ 2014 
ДЛЯ ПРОХОЖДЕНИЯ ДВУХМЕСЯЧНОЙ СТАЖИРОВКИ 
В СМИ ГЕРМАНИИ 

В 2014 году организация «Международные журналистские программы» (Internationale Journalisten-Programme / 
IJP) в четырнадцатый раз приглашает молодых журналистов из России, Украины, Белоруссии, Армении, Азербайджа-
на и других стран СНГ, Грузии, Прибалтики и Польши принять участие в программе имени графини Марион Дёнхофф. 

Программа названа в честь графини Марион Дёнхофф (2.12.1909–11.03.2002), которая на протяжении многих лет 
являлась издателем еженедельника «Цайт» (Die Zeit). 

Цель прогрАммы 
IJP – это общественная организа-

ция журналистов для журналистов, 
которая предоставляет стипендии 
молодым коллегам. IJP стремится 
помочь талантливым журналистам, 
специализирующимся преимуще-
ственно на международной тематике, 
получить дополнительную квалифи-
кацию за рубежом. 

Программа финансируется Ми-
нистерством иностранных дел ФРГ 
и частными спонсорами.

услоВия учАстия В прогрАмме 
Принять участие в программе 

могут журналисты из вышеназванных 
стран Восточной Европы в возрасте 
от 23 до 35 лет (как штатные сотруд-
ники редакций газет, журналов, теле-
, радиокомпаний, интернет-изданий, 
так и фрилансеры). Соискатели 
должны владеть немецким языком 
на таком уровне, чтобы свободно 
общаться с немецкими коллегами 
и быть в состоянии самостоятельно 
вести интервью.

стипендия 
Стипендия представляет собой 

единовременную выплату в размере 
3 800 евро. Эта сумма предусматри-
вает покрытие расходов на переезд, 
проживание и питание в Германии, 
а также визовый сбор. 

Гонорары за работу в принимаю-
щей редакции не предусмотрены. 

Место стажировки определяет IJP. 
Перенесение сроков стажировки 

исключено. 

Программа начинается в начале октября с четырёхдневного вводного семинара в одном из городов Германии или 
Восточной Европы, в котором также будут участвовать стипендиаты из Германии. Непосредственно после этого следу-
ет восьминедельная стажировка в немецкой редакции. 

Отбор претендентов осуществляется жюри на основании поданных заявок до 1 июня 2014 г. 

Последний срок Приёма заявок 15 аПреля 2014 года.
Дополнительную информацию о программе можно найти на www.ijp.org или по электронному адресу: soric@ijp.org 
Руководитель программы: Миодраг Сорич.
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БИБЛИОТЕКА

БИБЛИОТЕКА
С ЦИФРОВЫМ УКЛОНОМ

Елена Лошкарева

Работа современных библиотек – это постоянный по-
иск новых методов, идей и направлений деятельности, 
которые способны полностью изменить процесс работы 
с информацией, сделать его, с одной стороны, проще, 
а с другой – результативнее и интереснее. 

Вузовская библиотека давно перестала быть всего лишь 
упорядоченным книжным хранилищем – теперь это слож-
ный комплекс ресурсов и услуг, способствующих успешной 
учебной и научной деятельности. Неотъемлемой частью 
любой университетской библиотеки сегодня являются 
электронные библиотечные системы (ЭБС). Основные 
задачи, с которыми успешно справляются такие системы, 
– поиск и предоставление научной и учебной литерату-
ры в электронном формате. Какие ЭБС есть в биб лиотеке 
ОмГУ и как ими воспользоваться, расскажет эта статья.

ВиртуАльные книги для реАльных знАний
В библиотеке ОмГУ открыт доступ к ЭБС «Универси-

тетская библиотека online» и ЭБС издательства «Лань». 
Обе системы предоставляют наиболее актуальную 
учебную и научную литературу ведущих российских 
издательств по различным отраслям знаний. Помимо 
образовательных материалов, на ресурсах можно найти 
журналы и газеты, художественную литературу, в том 
числе и на иностранных языках. Книги сгруппированы 
в целостные тематические и издательские коллекции, 
представлены в едином формате, адаптированном для 
чтения с экрана (в том числе с е-ридеров). Каталоги 
библиотек постоянно пополняются новой актуальной 
литературой. После регистрации пользователь получает 
свободный доступ к материалам сайтов – как из стен 
учебного заведения, так и из любой другой точки. 

В электронных библиотечных системах организована 
удобная навигация поиска и отбора документов с воз-
можностями создания закладок, формирования вирту-
альных «книжных полок», постраничного копирования 
и другими полезными сервисами. Например, библиотеч-
ная система издательства «Лань» позволяет распечаты-
вать большие фрагменты книг, а в «Университетской би-
блиотеке online» можно найти раздел «Экзамен – на 5», 
где собраны самые актуальные материалы для экспресс-

подготовки к экзаменам. Кроме того, на сайте этой ЭБС 
вы найдете обучающие мультимедиа-приложения, пре-
зентации, схемы и таблицы по различным дисциплинам, 
цифровые карты и иллюстрированные издания по искус-
ству. Здесь же вы можете, например, полистать литера-
турно-художественный журнал «Аполлон» за 1910 год 
или первую в истории русскую печатную газету, почитать 
иллюстрированную энциклопедию о жизни и творчестве 
Леонардо да Винчи или документы ООН...

В любое Время, В любом месте
Для того чтобы получить постоянный доступ ко всем 

этим ценным ресурсам, вам не нужно знать секретный 
код. Всё, что требуется, – посетить зал электронной ин-
формации библиотеки во втором корпусе ОмГУ и пройти 
несложную процедуру регистрации. Зарегистрировать-
ся в ЭБС можно и в читальных залах первого, шестого, 
седьмого корпусов или в секторе литературы по искусству 
пятого корпуса. Регистрация дает возможность свободно 
пользоваться электронными библиотечными системами 
не только в университете, но и в любой точке мира, где 
есть интернет. Личный кабинет позволяет создавать за-
метки и конспекты, добавлять книги, журналы и статьи 
в избранное, делать закладки на страницах, сохранять 
цитаты, подписываться на обновления – то есть, исполь-
зовать все имеющиеся функции и создавать для себя 
максимально удобное цифровое пространство. 

Материалы электронных библиотечных систем могут 
быть интересны студентам, аспирантам, преподавате-
лям – всем желающим восполнить недостаток инфор-
мации, подготовиться к экзамену или семинару, найти 
нужный учебник, познакомиться с новинками литературы 
и просто почитать книгу.


